



大石南小だより 12月号



学校 HP は
こちらから

大きな声で いつも元気に しっかり学ぶ みんな かよし なみっ子

家庭学習のススメ～自律心と学びに向かう喜びを育むために～

校長 根本 純江

いよいよ12月を迎え、今年も残すところあとわずかとなりました。保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動に御理解と御協力を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、本校では昨年度より、4年生以上を対象に、「やらされる宿題」からの脱却を目指し、自主的に取り組む家庭学習の推進に注力しています。この取組は学校運営協議会においても重要なテーマとして議論しており、委員の皆様からも貴重な御意見をいただいております。

先日開催された協議会では、家庭学習を通じて児童に自ら学ぶ意欲や喜びを感じさせるための大変示唆に富んだお話をいただきましたので、ここに紹介させていただきます。

ある委員の会社の同僚の方は、大学受験を控えたお子様(高校生)と、学校の教材や市販のテキストを親子で一緒に行っているそうです。そして、採点結果を競い合ったり、お互いに解説し合ったりしているとのことです。この取組は、共通の話題を生み出し、良好な親子関係の構築にも役立っているとのことです。実践する上での重要なポイントとして、次の3点が挙げられました。①親のプライドを捨てて、対等な立場で一緒に行うこと、②一方的に教えるという考えをなくし、共に考える姿勢をもつこと、③その家庭に合ったゲーム的要素を盛り込むこと。これにより、「勉強」という意識よりも「ゲーム」をしている感覚が生まれ、「学ぶことは楽しい」という意識が芽生えるそうです。楽しみながら学ぶことは大きな成果に繋がります。

また、別の委員の方は、3人の子育て経験を振り返り、次のように語ってくださいました。

「一人目に対しては『親として頑張らなくては』という思いから、『宿題をやりなさい！』と毎日口うるさく言ってしまい、娘のやる気はゼロでした。今思えば、私は常に怖い顔をしていたと思います。しかし、その経験を経て、二人目以降には『宿題をやりなさい』とあえて言わないようにしました。口うるさく言わないようにしたら、子供たちは知らず知らずのうちに自分で考えて行動する力を身に付けたようです。三人目はマイペースですが、言われなくてもテスト前には朝まで勉強しています。『いつか自分で気付いてくれるはず』と信じています。他の子と比べず、子供たちがそれぞれ自分らしく、やりたいこと、楽しいと思えることに挑戦できるように、私自身も子育てを楽しんでいます。」

5月に実施した「埼玉県学力・学習状況調査」の児童質問調査において、平日(月～金)の家庭学習時間帯を問う項目では、「17時～18時」と回答した本校の児童は約36%、一方で、「していない」と回答した本校の児童も同じく約36%に上りました。興味深いことに、勉強する理由については、約80%の児童が「将来役に立つから」と回答しています。

家庭学習に取り組む過程では、計画的な行動や自己管理が自然と求められます。この家庭学習で培われる自律的なスキルは、今後の人生において、目標を達成するために不可欠な土台となります。上記のアドバイスを参考に、お子さんと成功体験や達成感を共有したり、温かい声かけをしたりしながら、モチベーションを高め、家庭学習の習慣を身に付けさせていただければ幸いです。

まもなくやってくる冬休みは、御家族でゆっくりと過ごす貴重な時間です。ぜひ、冬休みだからこそできる体験活動(お手伝い、読書、日本の文化に触れるなど)に積極的に取り組み、児童が心身ともに大きく成長することを心より願っております。

12月の行事予定

交通事故に御注意ください。

年末に近づき、世の中もあわただしくなる時期となりました。大石南小学校区は、上尾道路や工業施設、ショッピングモールなどがあり、自動車の往来も激しく、大きな事故が起きててもおかしくない道路がたくさんあります。学校でも指導しておりますが、改めて御家庭でも、道路利用の際は、「もしかして とまる みる まつたしかめる」意識をもち、御注意くださいますようお願いします。併せて、自転車利用時はヘルメットの着用もお願いします。

みなみっ子シャトルラン大会について

12月10日（水）は、シャトルラン大会です。日頃の体育授業の成果を発揮すべく、子供たちはがんばっています。また、昨年度や1学期の体力テストから、どれほど伸びたかも楽しみなところです。保護者の皆様の声援をぜひよろしくお願いいたします。

詳細は、11月12日にさくら連絡網で送付しましたので、御確認ください。

個人面談ありがとうございます。

11月25日（火）から12月1日（月）までの個人面談では、来校いただき、誠にありがとうございます。学校での児童の様子や今後に向けて、有意義な時間をもつことができました。

赤い羽根募金ご協力ありがとうございました

先日行われた赤い羽根募金活動では、皆様の御協力により5,139円の募金が集まりました。皆様からいただいた募金は社会福祉法人埼玉県共同募金会に届けました。



日	曜	行事等
1	月	4時間授業・個人面談 13:35下校
2	火	12月全校集会
3	水	12月児童委員会 どんぐり交流会（おおぞら）
4	木	
5	金	3年生社会科見学
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	
10	水	みなみっ子シャトルラン大会 5時間授業（1年生は4時間）
11	木	シャトルラン大会予備日
12	金	
13	土	ぐるっとくん地域めぐり作戦
14	日	
15	月	遊び集会
16	火	上尾市学力調査（2～6年）
17	水	クラブ・委員会なし
18	木	
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	給食終了日
23	火	特別日課4時間（12:15下校）
24	水	2学期終業式（12:15下校）
25	木	冬季休業日
26	金	上尾市いじめ防止子供サミット
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	
1/7	水	

<1月の主な行事予定>※変更することもあります

8日（木）3学期始業式・通学班一斉下校
12:15下校予定
9日（金）給食開始日 競書会～13日
14日（水）児童委員会
発育測定123年おおぞら
15日（木）発育測定456年

20日（火）6年生社会科見学
22日（木）火曜日課
23日（金）新入学児童保護者説明会（9:45受付）
27日（火）全校集会
28日（水）月曜日課 2月児童委員会
29日（木）小中合同交流会（おおぞら）
30日（金）5年生防災学習